



A1671 (A1670 A1672)

09/04/2003 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 09-04-2003

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, yo quiero que mis primeras palabras sean para reiterar la condena de esta guerra innecesaria, absolutamente injusta, como muy bien recuerda hoy el señor Blix en unas declaraciones absolutamente significativas, que dejan despejado todo el debate que durante meses y semanas hemos tenido aquí. No se buscaba ningún desarme, no se buscaba ninguna situación de las que se han defendido con tantas falsedades y con tantos argumentos insostenibles; se buscaba lo que se buscaba: una guerra, violar la legalidad internacional y, desde luego, ocupar un país para objetivos geoestratégicos.

Pero quiero que esas palabras de condena a la guerra vayan acompañadas de mi expresión de solidaridad para todas las víctimas de esta guerra, demasiados miles de víctimas, especialmente para aquellos españoles que han perdido la vida, para periodistas que seguramente luchaban por la única causa justa de esta guerra, la causa de la verdad, que ha sido pisoteada durante tanto tiempo y hasta el último minuto.

Señor Aznar, desde aquí le pido que pida explicaciones al Gobierno de Estados Unidos, que exija responsabilidades, porque es su obligación para defender los intereses de España y de los españoles.

Además, le quiero preguntar en este momento del fin de la guerra --esperemos que sea ya de una vez--, de una guerra que nunca tenía que haber empezado, qué iniciativas, qué posición tiene ante lo que tenemos por delante, que sin duda está cargado de tantos riesgos como los que hemos visto esta semana.

Presidente.- Señoría, de momento, la iniciativa que está adoptando el Gobierno en el día de hoy es descargar en el puerto de Um Qsar toda la ayuda humanitaria que hemos mandado, que usted no quería que mandásemos y que usted públicamente ha pedido que volviese a España.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, sus palabras de contestación, por tan poco creíbles, como las que lleva pronunciando en las últimas semanas, son inútiles y absolutamente ineficaces. Yo le invito hoy aquí a que diga si va a apoyar que Naciones Unidas, y sólo Naciones Unidas, tome la administración de la situación que tiene que haber en estos momentos; si va a apoyar el Gobierno de España recuperar la legalidad internacional para que Naciones Unidas y no los ocupantes administren el presente y el futuro de Iraq, su integridad y su soberanía, y desde luego no extiendan este conflicto al conjunto de la zona.

Usted no dio ninguna oportunidad a la paz, usted no dio ninguna oportunidad a la legalidad internacional; dé una oportunidad a la democracia en el mundo, a Naciones Unidas, a la legalidad y a la responsabilidad de la que ha carecido durante todo este tiempo.

Presidente.- Señoría, respecto a las víctimas, reitero lo que he dicho antes al señor Llamazares. Evidentemente, contestarle al señor Llamazares y a usted es prácticamente lo mismo, porque su posición es idéntica. O sea que lo reitero, Señoría.

Lo segundo que quiero decir es que nos parece emocionante, Señoría, su fervor en este momento por las Resoluciones de las Naciones Unidas. Es una pena que Su Señoría haya declarado públicamente que le daban igual cuáles fueren las Resoluciones de Naciones Unidas. Es una lástima.

Nadie como Su Señoría ha cerrado las puertas al consenso de futuro que se le ha ofrecido y nadie en ningún lugar de Europa ha pretendido situar a su país, Señoría, enfrente y en contra de nuestros aliados, como usted ha pretendido.

Dé usted una oportunidad al sentido común, Señoría, y a lo mejor ese sentido común lo puede aprovechar. Y deje usted ya de hacer padecer la seguridad o los intereses del país a ambiciones personales o a operaciones políticas o apartadas que no son más, Señoría, que un riesgo para este país.

Pero afortunadamente, Señoría, yo en este momento quiero también mirar al futuro e invitar a la sociedad española a que mire claramente al futuro. Hemos cumplido con nuestra responsabilidad, vamos a seguir cumpliendo con nuestra responsabilidad y trabajando para que la paz y la seguridad, sin amenazas en el mundo, sean una realidad. Hoy también todo el mundo sabe que a usted tampoco se le debe nada.

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, DON JOSE MARIA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR DON GUSTAVO DE ARISTEGUI Y SANROMAN, DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

Madrid, 09-04-2003

Sr. Arístegui.- Señor Presidente, todos sabemos que el terrorismo y el crimen organizado es seguramente el riesgo más grave al que se enfrentan la libertad y la democracia en el siglo XXI. La Cumbre de OTAN de abril del año 1999, en Washington, ya lo reconoció, diciendo que ambos y la interacción entre ambos podían ser el mayor riesgo al que nos enfrentáramos las democracias en el siglo XXI. También sabemos que Osama Bin Landen, el 23 de febrero del año 1998, emitió un comunicado

en el que utilizó el caso de Iraq como una excusa para matar occidentales, estadounidenses y cuantos se le pusieran por delante.

Señor Presidente, creo de verdad que nuestro país ha sido ejemplar, y así lo ha dicho el Secretario General de Naciones Unidas, en la lucha con la Ley en la mano, con el Estado de Derecho, contra el terrorismo. Por eso creo francamente que es una buena noticia para todos los demócratas del mundo que España haya sido nombrado presidenta del Comité Antiterrorista del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

Por eso mismo, Señorías, queremos que nuestro Gobierno siga en esa tarea de entender que la democracia y la libertad, la paz y la seguridad, son bienes para los que se tiene que trabajar con ahínco, con equilibrio y con sensatez y por eso mismo, Señorías, señor Presidente, queremos hacerle la siguiente pregunta: ¿qué importancia concede el Gobierno a la Presidencia que ocupará España en el Comité Antiterrorista del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas?

Presidente.- Señoría, desde el pasado viernes 4 de abril España preside el Comité Contraterrorista del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas por elección de los demás países miembros. Eso, sin duda, es un reconocimiento a la trayectoria, al compromiso y a la capacidad que ha demostrado nuestro país para comprometerse en la lucha contra el terrorismo en España y también fuera de nuestro país. Supone un reto importante, al cual le vamos a dar la máxima importancia.

Sabemos que el terrorismo es la principal amenaza que tiene el mundo y, desde luego, España, el Gobierno español, los españoles mayoritariamente, saben comportarse ante esa amenaza con todas sus consecuencias.

El Comité fue establecido diecisiete días después del 11 de septiembre bajo el Capítulo VII de la Carta de las Naciones Unidas relativo al mantenimiento de la paz y de la seguridad internacionales. Establece dieciocho obligaciones exhaustivas en la lucha contraterrorista y nuestra misión fundamental es revisar el estado de las capacidades legislativas en esa lucha para pasar después a analizar lo que son los elementos policiales, de seguridad, de inteligencia y operativos.

No hace falta decir, Señoría, que España es un país que desde hace muchas décadas sufre el terrorismo. Lo combatimos desde el Estado de Derecho y lo seguiremos haciendo con todas sus consecuencias, sólo con la Ley, pero con toda la Ley, hasta erradicar definitivamente el terrorismo. Y somos solidarios, porque hemos pedido solidaridad, con todos aquellos países que han sido golpeados o pueden ser golpeados, Señoría, por el terrorismo. Nadie podrá decir a España que no fue solidaria cuando se le demandó solidaridad en un momento grave para el mundo.

Muchas gracias.